

## Recorte al INE el próximo año pondrá en peligro la elección de 2024: Córdova

## **FABIOLA MARTÍNEZ**

Una reducción presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) para el año entrante pondrá en riesgo la elección de 2024, la más grande de la historia del país, advirtió el consejero presidente del organismo, Lorenzo Córdova.

"Si por un tema de dinero (se reduce la partida), sería una catástrofe en términos democráticos, sería terrible", dijo en entrevista.

El presupuesto del organismo siempre ha sido variable, acorde con la petición de su consejo general, y funge como intermediario para recibir y entregar recursos públicos a los partidos políticos.

En 2019 obtuvo 15 mil 363 millones de pesos; un año después, 16 mil 660 millones, y en 2021, año de elección intermedia (federal y locales), recibió 26 mil 819 millones de pesos.

En el año en curso su presupuesto es de 19 mil 736 millones de pesos, incluidos 5 mil 821 millones para partidos.

Córdova explicó la perspectiva de gasto para 2023, la cual incluye gastos ordinarios, tales como entregar alrededor de 17 millones de credenciales para votar, reservar de manera precautoria unos 2 mil millones de pesos para atender posibles consultas ciudadanas y realizar las tareas de fiscalización de dos elecciones locales: estado de México y Coahuila.

Asimismo, prevé, como actividad deseable, adelantar el pago de las boletas para la elección presidencial.

Por ello, ante un eventual recorte, el consejero señaló: "si quieren poner en riesgo la elección de 2024, pues hagan lo que hicieron durante la revocación de mandato". Sin embargo, al mismo tiempo declaró que el INE está en la mejor disposición de diálogo con los diputados.

"Que con humildad se reconozca el error que se cometió para 2022 y no se pongan en riesgo los procesos democráticos como la elección de 2024, que inicia en septiembre de 2023", señaló Córdova, quien concluye su encargo dentro de on-

ce meses.

Recordó que el INE interpuso una controversia en la Suprema Corte respecto de la forma en que la Cámara de Diputados ha definido los presupuestos y recortes. "Es decir, lo ha venido haciendo de manera arbitraria y discrecional", aseveró.

Por lo pronto, el instituto coordina los comicios de este 5 de junio en seis entidades del país; reporta condiciones para la instalación de 100 por ciento de las casillas y participación de ciudadanos en la operación de todas las mesas.

El INE reportó ayer el inicio de la recepción de voto electrónico desde el extranjero para cuatro elecciones a gubernatura: Aguascalientes, Durango, Oaxaca y Tamaulipas.

En total, 6 mil 343 votantes podrán emitir su voto, a partir de las 8 de la noche de ayer y hasta las 6 de la tarde del 5 de junio.

El instituto realizó, en una transmisión en vivo, la apertura del Sistema de Voto Electrónico por Internet para los mexicanos residentes en el extranjero.

Para elegir gobernador, se inscribieron 678 paisanos originarios de Aguascalientes, mil 389 de Durango, 2 mil 520 de Oaxaca y mil 756 de Tamaulipas.

El cómputo de los votos y presentación de resultados se realizará el mismo 5 de junio.